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会議のご報告

― 会議のご報告 ―

１

令和４年度 第１０回常任理事会報告

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕令和５年度事業計画・予算案作成について

■ 〔 2 〕令和５年秋の叙勲・褒章及び建設事業関係功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 3 〕新入会員オリエンテーションの実施について

■ 〔 4 〕令和４年度福岡県知事指定開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会実施について

■ 〔 5 〕省エネ講習会開催について

■ 〔 6 〕実務者のための設計・監理契約講習会の開催について

■ 〔 7 〕ＫＭソフトの販売及び講習会の開始について

■ 〔 8 〕令和５年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技実施について

■ 〔 9 〕令和５年度日事連建築賞実施について

■ 〔10〕令和４年度教育研修ツアー実施について

■ 〔11〕国土交通省建築ＢＩＭ加速化促進事業建築ＢＩＭ活用プロジェクトについて

■ 〔12〕令和４年度単位会組織強化支援事業士業経営者のための事業承継セミナーと相談会開催について

■ 〔13〕女性部会パナソニック照明勉強会、新年会開催について

■ 〔14〕福岡市施設整備公社との令和４年度建築維持保全関連調査等業務委託について

■ 〔15〕福岡大学建築展2023-卒業計画・設計課題優秀作品展-の後援名義の使用許可申請について

■ 〔16〕福岡専門職団体連絡協議会 被災者支援制度研究会第１３回参加者について

■ 〔17〕公共建築設計業務等の受託における意識に関するアンケートを題材とした意見交換会について

■ 〔18〕九州・沖縄ブロック協議会令和４年度第２回会長会議開催について

■ 〔19〕九州・沖縄ブロック協議会令和４年度事務局会議開催について

■ 〔20〕その他

令和５年１月１０日（火）１５：００～ １７：００

舞鶴DSビルなごみA会議室、Web会議併用 会長、副会長、常任理事、事務局１３名参加

日 時

出席者会 場

２．報告事項

■ 〔 1 〕令和４年度 既存住宅状況調査技術者オンライン講習【更新講習】実施計画・報告について

■ 〔 2 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 3 〕日事連関係報告

■ 〔 4 〕その他

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他
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令和４年度 第１１回常任理事会報告

議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕県本部令和５年度事業計画・予算案作成について

■ 〔 2 〕単位会組織強化支援事業について

①令和４年度単位会組織強化支援事業士業経営者のための事業承継セミナーと相談会開催報告

②令和５年度単位会組織強化支援事業の実施について

■ 〔 3 〕国土交通省建築ＢＩＭ加速化促進事業について

■ 〔 4 〕九州・沖縄設計４団体懇談会開催について

■ 〔 5 〕組織改革検討委員会開催について

■ 〔 6 〕新入会員オリエンテーション実施報告、実施計画について

■ 〔 7 〕令和５年度法定講習（建築士定期講習・管理建築士講習）関係ついて

■ 〔 8 〕令和４年度福岡県知事指定開設者・管理建築士等のための建築士事務所の管理研修会実施について

■ 〔 9 〕省エネ講習会開催について

■ 〔10〕「イベントペイ」（講習会Ｗｅｂ受付システム）の参加について

■ 〔11〕令和４年度教育研修ツアーの実施について

■ 〔12〕公共建築設計業務等の受託における意識に関するアンケートを題材とした意見交換会開催依頼について

■ 〔13〕福岡建設会館の賃貸人変更に係るお願いについて

■ 〔14〕緑の募金への協力について

■ 〔15〕インボイス制度に関するリーフレットの周知・記事下広告等の掲載について

■ 〔16〕その他

令和５年２月１４日（火）１５：００～ １７：００

舞鶴DSビルなごみA会議室、Web会議併用 会長、副会長、常任理事、理事、事務局１２名参加

日 時

出席者会 場

２．報告事項

■ 〔 1 〕令和４年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技優秀作品展実施報告

■ 〔 2 〕女性部会パナソニック照明勉強会、新年会実施報告

■ 〔 3 〕福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 4 〕日事連関係報告

■ 〔 5 〕その他

３．その他

■ 〔 1 〕次回会議等日程

■ 〔 2 〕その他
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議 題

１．協議事項

■ 〔 1 〕第５回理事会の進行、説明担当者、議題の確認

■ 〔 2 〕各支部総会・懇親会日程等について

■ 〔 3 〕令和５年度県本部通常総会懇親会開催形式について

■ 〔 4 〕年次功労者表彰候補者の推薦について

■ 〔 5 〕公共建築設計業務等の受託における意識に関するアンケートを題材として意見交換会参加者の確認

■ 〔 6 〕 マロニエＢＩＭ設計コンペティション２０２３Ｗｅｂ会議参加報告

■ 〔 7 〕令和６年度以降の法定講習のインターネット受付システムとそれに伴う申込・受付方法について

■ 〔 8 〕九州・沖縄ブロック協議会事務局会議開催について

■ 〔 9 〕日事連からの景観・まちづくりの活動のご紹介について

■ 〔10〕「専攻建築士審査評議会」「研修プログラム審査評議会」参加報告

■ 〔11〕気候風土適応住宅の福岡県運用基準意見交換開催について（福岡県建築士会）

■ 〔12〕福岡地域会賛助会会員総合資格学院天神校との講座割引支援についての覚書について

■ 〔13〕その他

令和４年度 第１２回常任理事会報告

令和５年３月１４日（火）１３：３０～ １４：４５

舞鶴ＤＳビルなごみＡ会議室、Ｗｅｂ会議併用

会長、副会長、常任理事、事務局１４名参加

日 時

出席者

会 場

３．その他

■ 〔 1 〕物価上昇等に伴う職員対応について

■ 〔 2 〕次回会議等日程

■ 〔 3 〕その他

２．報告事項

■ 〔 1 〕日事連関係報告

■ 〔 2 〕その他

令和４年度 第５回理事会報告

議 題

１．審議事項

■ 〔 1 〕入会金割引キャンペーン継続について

■ 〔 2 〕令和５年度事業計画について

■ 〔 3 〕令和５年度収支予算について

■ 〔 4 〕新入会員の承認、退会会員の報告

■ 〔 5 〕その他

令和５年３月１４日（火）１５：００～ １７：００

舞鶴ＤＳビルなごみＡ会議室、Ｗｅｂ会議併用

理事会構成者数及び出席者数 理事会構成者数 ４０名

出 席 者 数 ２７名

日 時

出席者

会 場
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２．協議事項

■ 〔 1 〕国土交通省ＢＩＭ加速化促進事業について

①建築ＢＩＭ活用プロジェクト会員間マッチングについて

② ＢＩＭ技術・技法講習についての委員会設置について

■ 〔 2 〕委員会の活性化について

①委員会再編について

②年度始めにおける委員会開催について

③委員の追加募集について

■ 〔 3 〕令和５年度年間スケジュールについて

■ 〔 4 〕その他

３．報告事項

■ 〔 1 〕県本部関係報告

①組織改革検討委員会各支部との意見交換会開催結果報告

②単位会組織強化支援事業について

③九州・沖縄設計４団体懇談会開催について

④新入会員オリエンテーション実施報告、実施計画について

⑤令和４年度教育研修ツアー報告

⑥令和４年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技優秀作品展実施報告

⑦令和５年度日事連建築賞実施について

⑧各委員会、部会開催報告

⑨講習会、研修会開催実施報告

⑩ メールマガジン「建築福岡Quarterly」への寄稿のお願い

⑪設計業務委託等技術者単価の引上げに関する要望書提出及び意見交換会報告

⑫令和４年度建築維持保全関連調査業務委託について

⑬福岡県建築登録センター受付件数、売上報告

■ 〔 2 〕日事連九州・沖縄ブロック協議会関係報告

■ 〔 3 〕日事連関係報告

①日事連３月正副会長会開催報告

４．その他

■ 〔 1 〕相談役及び監事講評

■ 〔 2 〕次回理事会開催日程について

■ 〔 3 〕その他
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２

◆ 日 時 令和５年１月２５日（水) １６：００ ～ １７：００

令和５年２月２１日（火） １６：００ ～ １７：００

◆ 会 場 舞鶴ＤＳビルなごみＡ会議室（ＷＥＢ会議併用）

◆ 出席者 新入会員 福岡地域会９事務所、県南支部２事務所、筑豊支部１事務所

◆ 次 第 １．開会
２．会長挨拶
３．役員自己紹介
４．新入会員自己紹介
５．協会活動、サービス紹介
６．常置委員会紹介
７．質疑応答
８．閉会

令和４年度 新入会員オリエンテーション開催報告

令和2年度～4年度にご入会いただいた正会員、準会員の皆様を対象に新入会員オリエンテー

ションを実施いたしました。

今年度はコロナ禍で3年間延期していたため例年より多く１２事務所の方々にご参加いただき、

役員、新入会員による自己紹介、事務局による会員サービス及び委員会活動の説明が行われました。

その後役員から新入会員の方々へ入会の動機や委員会活動参加のお願いがなされました。

またオリエンテーション終了後に懇親会を実施し、仕事のお悩み相談や建築設計業界の今後の

課題と展望の議論が活発に行われるなど内容が濃く大いに盛り上がりました。

これを機会に新入会員の皆様におかれましては、当協会に興味を持ち魅力を感じていただき、

各種事業や運営にもご参加いただければと思います。今後も当協会に対するご理解とご協力を

いただきますようよろしくお願いいたします。
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３
令和４年度
日事連九州・沖縄ブロック協議会 第２回会長会議報告

◆ 日 時 令和5年2月9日（木）午後2時00分～午後5時20分

◆ 会 場 舞鶴ＤＳビル なごみＡ会議室（ＷＥＢ会議併用）

◆ 出席者 福岡会９名、佐賀会２名、長崎会１名、熊本会４名、大分会３名、宮崎会１名、
鹿児島会２名、沖縄会４名

◆ 議 事 １．開会

２．九州・沖縄ブロック協議会 会長挨拶

３．協議事項

① 各単位会提出協議事項

・ＢＩＭ活用のための助成金について …………………【長崎会】
・国土交通省建築ＢＩＭ加速化促進事業、
建築ＢＩＭ活用プロジェクトへの対応について ……【福岡会】
・県発注設計委託業務におけるＢＩＭ納品の今後の動向について【沖縄会】
・設計事務所の人材不足とその対策について …………【熊本会】
・技術者人件費（日額）の引上げ要望 …………………【大分会】
・協会での設計・監理業務の受注（斡旋）について …【鹿児島会】
・弁護士等からの相談に係る費用について ……………【鹿児島会】

４．その他

① 第２回女性交流会２０２３鳥取・島根大会実施要領（案）について
【福岡会】

② 日本初の木造４階建建築物完成の紹介 ………………【長崎会】
③ その他

５．閉会
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４

◆ 日 時 令和５年３月３０日（木) １４：００ ～ １７：００

◆ 会 場 オンラインにて開催

◆ 出席者 （公社）日本建築士会連合会、（一社）日本建築士事務所協会連合会、
（公社）日本建築家協会、（一社）日本建築構造技術者協会、
の各単位会、支部、地域会の３４団体より６３名参加

◆ 司会進行 岩本茂美（一社）福岡県建築士事務所協会会長

◆ 懇談会次第 １．セミナー

① 歴史的建造物の修復について 【（一社）福岡県建築士事務所協会】

２．懇談会

① 九州・沖縄設計４団体災害ネットワークの確認事項と意見交換
【（公社）日本建築家協会九州支部】

② 国においてのＢＩＭでの設計依頼増加傾向について
【（公社）日本建築家協会沖縄支部】

③ 各県での設計４団体、県市町村等との協議及び勉強会、県の入札状況
（情報）等、ＢＩＭ対応の状況について【（一社）大分県建築士事務所協会】

④ ２０２５年の法改正に対する対応について
【（一社）熊本県建築士事務所協会】

⑤ 各県気候風土適応住宅の運用基準についての進捗状況をお伺いしたい及び
福岡県気候風土適応住宅の運用基準の進捗状況について

【（公社）福岡県建築士会】

３．その他

令和４年度 九州設計４団体懇談会報告



9― 令和４年度教育・研修委員会沖縄方面研修ツアー報告 ―

５

◆ 日 時 令和５年２月２４日（金）～ ２６日（日）

◆ 参加者 福岡地域会６名、北九州支部３名、県南支部１名、事務局１名

◆ 研修場所 沖縄県中南部方面

◆ 研修内容 沖縄の自然、文化、歴史の見学及び沖縄会との交流

◆ 行 程 《２月２４日（金）》

福岡空港 ＝ 那覇空港 ＝ 昼食 ＝ ビオスの丘 ＝ 美浜アメリカンビレッジ散策 ＝
懇親会 ＝ ホテル

《２月２５日（土）》

ホテル ＝ ガンガラーの谷 ＝ 斎場御嶽＝ 昼食 ＝ ひめゆりの塔 ＝
旧海軍司令部壕 ＝ 那覇空港 ＝ 沖縄海との懇親会＝ ホテル

《２月２６日（日）（オプション）》

ホテル ＝ 沖縄会とのゴルフコンペ ＝ 那覇空港＝ 福岡空港

令和４年度
教育・研修委員会沖縄方面研修ツアー報告



各支部・地域会よりお知らせ６

北九州支部からのお知らせ

10― 各支部・地域会よりお知らせ ―

令和４ 年度 第６ 回 定例幹事会議事録

令和5 年2 月9 日（木） 19：00~20：00

西小倉市民センター

金子、香月、久松、高崎、望月、山口、川野

◆ 議 題(協議事項・審議事項)
令和5 年度北九州支部通常総会・懇親会について
①概要
北九州支部通常総会
日時 令和5 年4 月21 日（金）17：00~18：00 小倉リーセントホテル 福智の間
議題 第１号議案 会務・事業報告
第2 号議案 令和4 年度 収支決算報告（監査報告）
第3 号議案 事業計画案の承認について
第4 号議案 収支予算案の承認について
北九州支部懇親会
日時 令和5 年4 月21 日（金）18：30~20：30 小倉リーセントホテル 玄海の間
R4 年出席人数 会員21、賛助会員20、来賓12 計53 名
R5 年想定人数 会員25、賛助会員23、来賓12 計60 名

②総会・懇親会の案内状及びハガキの内容確認（会員・賛助会員向け）
案内状発送日 3 月初旬 ⇒ ハガキの締切り 4 月5 日(水) ⇒ 4 月幹事会 4 月6 日(木)
議案書はPDF で全員に送る。

③懇親会の案内状（来賓向け）
案内状発送日 3 月上旬 ⇒ ハガキの締切り 4 月5 日(水) ⇒ 4 月幹事会 4 月6 日(木)
賛助会向け案内状 ⇒ 1 人目は無料、2 人目は6000 円
会員向け案内状 ⇒ 1 人目は無料、2 人目は6000 円

④総会当日の議案書
当日、25 部製本して用意する。

⑤会場準備について
リーセントホテルの見積書参照 料理の費用昨年5500 円⇒今年6000 円

⑥当日の担当 当日の出席者を見て検討
【総 会】 会場準備・飲み物準備・司会・議事録・議事録署名人
【懇親会】受付・司会

日 時

参 加 者

場 所
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⑦ご懇親会の来賓（予定）
福岡県、北九州市、他団体のご来賓について、氏名及び役名の確認を行った。

2. 建築キャンペーン
児童絵画展と建築キャンペーンを同時開催する。
・候補日１ 11/18（土） ウェルとばた
候補日２ 11/25（土） ウェルとばた

・作品掲示のパネルリースを検討

◆ 報告事項

◆ 情報共有・自由討議

◆ 次回予定

令和5 年3 月9 日（木） 18：00~ ZOOM 会議
令和5 年4 月1 日（土） 監査会
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令和４ 年度 第７ 回 定例幹事会議事録

令和5 年3 月9 日（木） 18：00~19：30

ZOOM

藤本、林、望月、川野、久松、山口、大江、高尾、香月、安東、高浜、大川、金子

◆ 議 題(協議事項・審議事項)
①概要
令和5 年度北九州支部通常総会・懇親会について【会場予約状況：総務委員会】
《北九州支部通常総会》
日時 令和5 年4 月21 日（金）17：00~18：00 小倉リーセントホテル 福智の間
議題 第１号議案 会務・事業報告

第２号議案 令和4 年度 収支決算報告（監査報告）
第３号議案 事業計画案の承認について
第４号議案 収支予算案の承認について

《北九州支部懇親会》
日時 令和5 年4 月21 日（金）18：30~20：30 小倉リーセントホテル 玄海の間
R4 年出席人数 会員21、賛助会員20、来賓12 計53 名
R5 年想定人数 会員25、賛助会員23、来賓12 計60 名

②総会・懇親会の案内状及びハガキの内容確認（会員・賛助会員向け）【発送状況：事務局】
案内状発送日 3 月初旬 ⇒ ハガキの締切り 4 月5 日(水) ⇒ 4 月幹事会 4 月6 日(木)
議案書はPDF で全員に送る。
3/9 現在の出席状況 正会員出席2 名・委任状10 名、賛助会出席7 名

③懇親会の案内状（来賓向け） 【発送状況：事務局】
案内状発送日 3 月上旬 ⇒ ハガキの締切り 4 月5 日(水) ⇒ 4 月幹事会 4 月6 日(木)
賛助会向け案内状 ⇒ 1 人目は無料、2 人目は6000 円
会員向け案内状 ⇒ 1 人目は無料、2 人目は6000 円

④総会当日の議案書
当日、25 部製本して用意する。

⑤会場準備について
リーセントホテルの見積書参照 料理の費用昨年5500 円⇒今年6000 円

⑥当日の担当 当日の出席者を見て検討
【総 会】議長 松島逸人・飲み物準備・司会・議事録・議事録署名人
【懇親会】受付・司会

日 時

参 加 者

場 所
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⑦ご懇親会の来賓（予定）
福岡県、北九州市、他団体のご来賓について、氏名及び役名の確認を行った。

2. 建築キャンペーン
【建築キャンペーンの目的】
・建築士事務所や建築士事務所協会の活動を広く知ってもらうため
・建築キャンペーンでは、高校生専門学校生設計競技の表彰式と、ゲストを招いて講演を行っ
ている。

・児童絵画展と建築キャンペーンを同時開催する。

【日程と場所】
・ウェル戸畑（中ホール+多目的ホールの空き日）土日は全て×
・男女共同参画センタームーブ
10/28 土、11/4 土、11/18 土、
⇒場所は再考する。市役所有吉部長に相談してみる。ウェル戸畑は北九州市が土日をほぼ
押さえている。
他に挙げられた会場：北九州芸術劇場、リバーウォーク噴水広場、西工大講義室、

小倉駅コンコース広場、イオンモール
【講演のテーマ・人物】
・建築家では一般の方が集まらないのでは。SDGｓの視点から講演者を広くとらえてみては？
⇒テーマを決めて、講演者を決定する。

◆ 報告事項

◆ 情報共有・自由討議

◆ 次回予定

令和5 年4 月1 日（土） 監査会
令和5 年4 月6 日（木） 幹事会



筑豊支部からのお知らせ

14― 各支部・地域会よりお知らせ ―

筑豊支部 令和４年度研修旅行 ご報告

令和5年1月29日～30日

鹿児島県鹿児島市内

筑豊支部 12名（会員10名、支部賛助会員２名）

令和５年１月29日から一泊二日で鹿児島市内への研修旅行を開催しました。
当日は、JR博多駅に集合し、新幹線で鹿児島市へ向かい、市内では主に路面電車と徒歩で
市内の建築物を見学しました。

１日目は鹿児島大学内にある、球形内部に
ホールが配された稲盛会館（安藤忠雄氏設計）、
昭和初期のRC造の重厚な国の有形文化財である
中央公民館（片山安氏設計）、そしてみかんぐみ
改修による商業施設マルヤガーデンズを見学し
ました。その後ご当地名物の「しろくま」を
いただき、懇親会をおこないました。

２日目は、タクシーに分乗し、仙厳園に向かい
世界文化遺産となった反射炉跡、旧鹿児島紡績所
技師館をまわりました。昼食に黒豚のとんかつ
定食をいただき、最後に鹿児島カテドラル・ザビ
エル記念聖堂（坂倉建築研究所設計）を見学しま
した。

コロナ感染対策の一環として、新幹線を利用することにより短時間で鹿児島まで移動し、
できるだけ公共機関を利用した今回の研修旅行は、行動範囲こそ限られていましたが充実した
研修旅行になりました。

日 時

参 加 者

研修場所

交流会会場案内

旧鹿児島紡績所技師館(異人館)

鹿児島ｶﾃﾄﾞﾗﾙ･ｻﾞﾋﾞｴﾙ記念聖堂
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筑豊支部 ARCHICAD基本操作習得講座 ご報告

令和5年2月18日、19日（２日連続） 9～16時

ポリテクセンター飯塚 パソコン教室１。

(講師：ポリテクセンター居住系 小林博史先生)

筑豊支部 7名 北九州支部 １名 計8名

BIM設計業務普及を目的に2日間、計12時間
でBIMソフトArchicad（アーキキャド）を
使用し、RC造3階建ての建物のモデリング、
図面作成、3Dパース作成までの初歩的な演習
を行いました。

日 時

参 加 者

研修場所

筑豊支部 ボウリング大会・懇親会 ご報告

令和5年3月17日16：30～ ボウリング大会 19名、懇親会27名

麻生塾ボウル、山賊鍋飯塚店

筑豊支部の会員と支部賛助会会員の参加によるボウリング大会・懇親会を実施しました。
懇親会ではボウリング入賞者の表彰式やビンゴ大会などで盛り上がり、コロナ禍で長い間
自粛していた支部の交流が再開されました。

日 時 参 加 者

場 所

ボウリング大会

ビンゴ大会表彰者

賛助会員の業務紹介

懇親会
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福岡地域会からのお知らせ

― 各支部・地域会よりお知らせ ―

福岡地域会 観桜会が開催されました

3月31日(金)18:30～、櫛田神社隣の「宮前迎賓館 灯明殿」にて観桜会を開催

致しました。おなじみ石蔵酒造の新店舗で、完成したばかりの新しい迎賓館です。

神社のような大屋根とガラス張りの壁面が融合した斬新なデザインに、内部は広い天井

と木の温もりを感じる調度品が心地よい空間です。お仕事柄興味を持たれる方も多く、

真新しい建物を熱心に眺めていらっしゃいました。

さて観桜会ですが、コロナ禍中で2年の間開催が見送られていた事もあり、どれ位の

方にお越し頂けるか不安でもありました。しかし40名以上の会員の皆さまにご参加頂

き、和やかな会となりました。会場内には恒例の桜の花も設置され、最後にお土産と

してお持ち帰り頂きました。

今回お越し頂いた皆さま本当にありがとうございました。来年も開催の際には、

大勢の方のご参加をお待ちしております。



中山副会長による乾杯

県南支部からのお知らせ

県南支部活動報告 R5/1～3 月

17― 各支部・地域会よりお知らせ ―

1月13日(金) 「賛助会員との懇親会」

※ 報告済(QuarterlyNo.93掲載)

2月7日(火) 「執行部会･総務財務委員会」

於：えーるピア久留米

議題：令和5年度 県南支部予算案協議

3月1日(水) 「組織改革検討委員会各支部との意見交換会」 参加

於：えーるピア久留米

【県南支部参加者 9名】

横溝支部長、中山副会長、桜庭理事、林田理事、本村副支部長、

木村理事、内村特別委員、近藤幹事、長野幹事

1 月

２ 月

３ 月
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新入会員のご紹介

㈱Ｔ－ＳＣＯＲＥ事務所名

■会務代表者：小川 紘一 ■所在地：福岡市東区箱崎ふ頭

福岡地域会に入会されました

会 員 動 静７

大神設計㈱事務所名

■会務代表者：大神 健造 ■所在地：福岡市南区塩原

福岡地域会に入会されました

日鉄テックスエンジ㈱ 建設事業部 八幡建設センター事務所名

■会務代表者：高山 繁憲 ■所在地：北九州市戸畑区

北九州支部に入会されました

日成ビルド工業㈱会 社 名

■担当者：古田 和宏 ■所在地：福岡市博多区博多駅前
■営業種目：システム建築、プレハブ建築、自走式駐車場、

タワー式機械駐車場の販売及び設計、製造、加工

福岡地域会賛助会に
入会されました

㈱Sakuhana Design事務所名

■会務代表者：松原 祐子 ■所在地：福岡市南区横手

福岡地域会に入会されました

㈱レド一級建築士事務所事務所名

■会務代表者：小西 功一 ■所在地：福岡市博多区東比恵

福岡地域会に入会されました
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役員さんの徒然雑記８

― 役員さんの徒然雑記 ―

理 事 上野 敏範さん

2020年3月にホーチミンでベトナムの鉄骨製作技術者と日本の構造設計技術者との交流会を開催予定

でしたが、新型コロナウィルス感染症の影響で延期となり、今年２０２３年2月にホーチミンにて対面形式

で３年ぶりに開催できました。この交流会に社内の技術者２名が参加し、この機会にホーチミン東部のファ

ンランタップチャムにあるBIMデータ構築やCAD図面作成を行う会社への訪問と交流も行いました。

これらの概要を報告します。

2月４日に開かれた建築技術交流会には、鉄骨製作に携わる現地技術者と、

ホーチミン工科大学で建築を学ぶ学生主体に約80名参加されました。参加者

には日本語を学んでいる人も多く、発表は日本語で行い、現地建築技術者の

ミンハさんに適宜ベトナム語へ通訳していただきました。

二人から、日本で行われているBIMの現状、特に建築構造BIMについて説明

しました。実際の取り組み事例も２案件ほど紹介しました。

① はじめに

② 建築技術交流会2023 in ホーチミン

交流会会場案内

▶旅 程 2023年2月３日～2月９日
▶訪問先 ・ホーチミン市科学技術協会連合ビル（建築技術交流会2023 in ホーチミン）

・ファンランタップチャム市 B.V.D DESIGN & CONSTRUCTION CO.,LTD

発表内容▶ 《 日本での構造BIMの現状と取組事例 》
発表者：都市 毅、白樫 雄介

(エス・エー・アイ構造設計㈱)

会場風景発表風景
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BIM事例では、構造解析データを利用してBIMモデルを生成するまでの流れと、モデリングする上

での課題やこれまで通り２D図面として表現するための工夫などを説明しました。

参加者の皆さんもBIMに大変関心があるようで、特に設計から施工へのBIMデータの引継ぎに関して、

鉄骨製作の作業効率化・品質確保を見据えて色々と質問を受けました。鉄骨製作の最前線で活躍されて

いる技術者の鋭い質問に対しては、うまく回答できない場面もありましたが、設計・施工・建物維持管理

までうまくデータ連携できるような運用方法やツールの開発などが進行中であることを説明しました。

交流会終了後に現地参加者でホーチミン市内の建築物を探訪しました。印象に残った一部を紹介します。

③ ホーチミンシティ建築探訪

参加者との集合写真

ホーチミン人民委員会庁舎
※一般公開なし、外観のみ撮影可

ホーチミン市内の夜景
（ランドマーク81の81階展望台から撮影）

ランドマーク81の外観

▶ ①ランドマーク81
２０１８年竣工、RC造、地下３階/地上８１階、
高さ461.3m
（東南アジアで一番高いビル）

▶ ②ホーチミン人民委員会庁舎
１９００年代初頭竣工、フランス領インドシナ時代に
建てられた市庁舎
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渡航3日目、ホーチミンからファンランタップチャム市へ移動しB.V.D DESIGN & CONSTRUCTION 

CO.,LTDを訪問しました。この会社は、S.A.IのOBであるディウさんが創業し、３名でBIMデータ構築や

CAD図面作成を行う会社です。入社3年目の技術者ヴンさんは、日本企業から依頼のCAD図面作成を

1人で完結できるそうです。また、入社して3ヶ月目の技術者アリィアンさんは、先輩の指導を受けCAD

操作と構造図の内容を習得中のようでした。ここではBIMとCADの技術指導や情報交換などを行いまし

た。渡航6日目には、S.A.Iの朝礼やJSCAのBIMワーキングに現地よりWEBで参加しました。

今回の交流会では議論も活発に行われ、二人の技術者にとって、とても有意義な時間となったよう

です。この二人は日常業務で１日中デスクワークとなる日も多く、今回の海外技術者との対面交流は

事前の準備も含めとてもよい経験だったようです。

次回の交流会では、日本の免震構造について紹介を求められています。ベトナムは、日本のような

地震国ではありませんが、現地の建築技術者にとっても地震の被害を軽減できる免震構造について

とても関心があるようです。次回も若手技術者が現地参加でき貴重な機会となるよう願っています。

私は、次回も今回同様に日本よりWEB参加させてもらい、若手技術者の成長を見守ります。

⑤ おわりに

B.V.D社訪問 チャンパ遺跡（ポー・ロメ塔）

④ B.V.D DESIGN & CONSTRUCTION CO.,LTD 訪問
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理 事 原 英基さん

福ビル街区 愛眼ビル イムズ跡
(奥は完成した天神ビジネスセンター)

福岡大名ガーデンシティー 吹き抜けの先は「パーク」

前回2021年6月のQuarterlyでは進行中の

「天神ビッグバン」の様子を紹介しました。

あれから約2年、今回はその後の街の様子と

その後発表された計画について紹介します。

「福ビル」や「天神コア」は前回は解体中、

現在は地下工事中でいまだに地上に姿は見え

ません。「イムズビル」は少し遅れてスタート

しましたが地上の解体は終了し、一帯は「愛眼

ビル」を除いて地下活動中です。福ビル街区は

2024年12月、イムズ跡は2026年3月完成

予定と発表されています。再開発で飲食店の数

が減りランチ難民発生中のこの界隈、おいしい

お店が戻るのを楽しみにしたいと思います。

「天神ビジネスセンタービル」に続いて建物がほぼ完成し

6月にフルオープン予定なのが西鉄グランドホテル隣の

「福岡大名ガーデンシティー」です。ホテル・ザ・リッツ

カールトンが入居することで話題を集めています。明治通

りから建物中央吹き抜けトンネルを抜けると一足先にオー

プンした旧大名小学校運動場跡「福岡大名ガーデンシティ

・パーク」に通じており、タワー棟と

あわせて賑わいを演出する空間が構成

されています。トンネルを吹き抜ける

ビル風はとても新鮮に感じられました。

一流ホテルでの食事を楽しみにしている

方も多いようです。
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「西鉄イン」 「赤レンガ文化館」 「水鏡天満宮」
（昭和通りから）

「水鏡天満宮」 「うまかもん通り」 「西鉄イン」
（アクロス前から）

アクロス向かい 「うまかもん通り」

今回紹介する新しい計画はアクロス福岡北側の「水鏡天満宮街区」です。

水鏡天満宮を「西鉄イン」のある川沿いに移転し、西側を一体開発する計画のようです。

天満宮横には「うまかもん通り」とよばれる

レトロな雰囲気の飲食街があり、ランチも夜も

にぎわう人気エリアです。「天神」という名の

由来ともいわれる由緒ある神社と人気の飲食街、

さらに辰野金吾設計の「赤レンガ文化館」も

含むこのエリアがどのように変貌するのか。

2030年以降の完成とのことですので少し先に

なりますね。

「天神ビッグバン」の計画はほぼ出揃い、旧岩田屋本館（現在パルコ本館）や新天町商店街も再開発

で生まれ変わるようです。姿形は変わっても人の集まる・賑わいのある天神であって欲しいなと思い

ますね。
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理 事 今井 秀明さん

春になり桜や色とりどりの花々が咲く季節になりました。（寄稿が4月でした）

テレワークなど家にいる時間が増え設計作業の息抜きに庭を眺める時間が増えると自ずと庭に興味が

沸き、時間があれば庭弄りする生活になっていました。

新しい草木を植える時に気を付けてることは隣合う木々の相性、花の咲く時期、常緑樹等々あります

が、私は影を大事にしています。家から眺めた時に木漏れ日も一緒に楽しみたい！！が理由です。

ということで私の景趣欲が刺激された木々を紹介します。素人が趣味の範囲で話してますので温かい目

で見てくださると嬉しいです。

こう見ると全て株立ちでしたね・・。株立ちにすると一本の幹が細く、太い幹よりも風が通りやすく

良く動きます。常緑樹なら目隠しとなって、落葉樹なら夏場は木陰を作り、冬場は柔らかな光を取り入

れてくれるので影を楽しむ私には打って付けですね。生長して枝振りが大きくなると印象も変わるので

これからも楽しんでいこうと思います！

冬は葉が全て無くなり寂しい気もしますが、
それも含めて四季を味わえるため建物の一番
傍に植えています。2階からも見れるように
大きく育ってくれればと思ってます。

アオダモ（株立）

紅葉の特徴的な葉形が気に入ってます！！
植樹当時はおとなしかったのですが、育つに
つれて枝振りが広くなって隣の木にちょっか
いを出す元気な子です。

イロハモミジ（株立）

ウチで一番高い木です。陽当たりの良い場所
にいて姿勢が良いので、風が吹いたときに良い
影ができるんです！！
ずっと眺めていられます！！

シマトネリコ（株立）

ウチの新人です。今月、山採れを分けて
もらい植樹しました。植えたばかりで新緑は
来年にお預けですが、樹形が綺麗でしっかり
育ってくれるのを願ってます。

エゴノキ（株立）


